



Der Landkreis Schwäbisch Hall informiert:

**Landratsamt Schwäbisch Hall
Pressestelle**

Gebäude: Münzstraße 1
74523 Schwäbisch Hall
Zimmer 216

Fon: 0791 755-7208 oder 0791 755-7582
Fax: 0791 755-7545 oder 0791 755-7362
E-Mail: pressestelle@lrasha.de
www.lrasha.de

Datum: 12.11.2020

Kreishaushalt 2021 – die wichtigsten Positionen

Landrat Gerhard Bauer brachte am 3. November 2020 den Kreishaushalt 2021 mit einem Gesamtvolumen von über 298 Millionen Euro im Kreistag ein. Am 22. Dezember soll der Haushalt nach Vorberatungen in den Ausschüssen von den Damen und Herren Kreisräten beschlossen werden. In den kommenden Wochen werden die wichtigsten Positionen des Kreishaushalts 2021 vorgestellt. Begonnen wird mit der Kreisumlage und der wirtschaftlichen Entwicklung.

„Ich schlage Ihnen eine Senkung des Kreisumlagehebesatzes um 1,25 Prozent auf 32,5 Prozent vor. Damit sollen die Städte und Gemeinden im Landkreis um 3,8 Millionen Euro entlastet werden“, so Landrat Bauer einfürend in seiner Haushaltsrede. „Ich habe immer gesagt, dass wir den Städten und Gemeinden helfen, wenn der Gürtel enger geschnallt werden muss. Unseren Städten und Gemeinden geht es dank der Hilfspakete von Bund und Land dieses Jahr noch recht gut. Im nächsten Jahr muss aber mit Steuermindereinnahmen gerechnet werden, die dann voraussichtlich nicht mehr ausgeglichen werden. Die Rettungsschirme von Bund und Land werden nicht dauerhaft im bisherigen Umfang aufgespannt bleiben. Der Landkreis kann die Städte und Gemeinden in dieser finanziell enger werdenden Lage durch eine Senkung des Kreisumlagehebesatzes entlasten“, erklärte der Landrat.

„Bund und Länder haben Corona-Schulden in einer historischen Dimension aufgenommen und nehmen weitere auf. Dafür müssen momentan zwar keine Zinsen bezahlt werden. Die Tilgung wird den Bundeshaushalt und die Länderhaushalte aber lange belasten. Das Land Baden-Württemberg will die Rückzahlung der Corona-Schulden auf 25 Jahre strecken, damit in der Zukunft noch Spielräume im Landeshaushalt bleiben. Die Schuldenbremse ist nur ausgesetzt. Bund und Länder wer-

den nach der Corona-Pandemie wieder ausgeglichene Haushalte aufstellen müssen. Die Kommunen müssen sich deshalb darauf einstellen, dass die Rettungspakete nur die Krise überbrücken helfen und magere Jahre folgen werden. Selbst, wenn der Konjunkturmotor schnell wieder ins Laufen kommen sollte. Die Konsolidierung der öffentlichen Haushalte wird Jahre dauern“, führte Landrat Bauer aus.

INFO: Die Haushaltsrede des Landrats, das Zahlenwerk und die Eckwerte zum Kreishaushalt 2021 finden Sie auf der Homepage des Landkreises unter www.kreishaushalt-sha.de.